

votre vie pour les vôtres. Cette Place d'armes que j'ai sous les yeux, n'est plus une énigme pour moi. Nobles Compagnons de ce Héros chrétien, vos cendres ne frémissent-elles pas en m'entendant parler des vertus de votre héroïque chef, et ne me répondez-vous pas du fond de votre glorieuse poussière. "Où nous étions chrétiens à la suite de M. de Maisonneuve ; nous avions *l'esprit de foi*, nous étions français !" — Écrivez donc à la mère patrie, Missionnaire de Ville-Marie "Nous n'avons tous ici qu'un cœur pour nous aimer et pour servir Dieu. C'est le temps de la plus pure aurore de l'Église. Les démons ont fait place aux anges." — Salut noble et glorieux Fondateur de Ville-Marie ! à qui revient avant tout ce magnifique éloge ! J'incline devant vous le drapeau de mon pays sur lequel vous avez fait briller le rayon admirable de votre virginale pureté. A genoux comme vous et avec vous, nous proclamons votre gloire et nous vous convions à n'être plus seulement le fondateur et le père de Ville-Marie, mais encore son patron et son gardien. Tant que nous verrons germer au cœur des Canadiens votre noble vertu, nous pourrons sans inquiétude contempler l'avenir. — Nous avons terminé notre troisième page d'histoire, y'avons-tous assez respiré *l'esprit de foi*? L'arbre est planté, grâce à ces trois hommes la foi a jeté ses racines dans le sol du Canada. Croissez, arbre magnifique, vos rameaux iront se développant et se multipliant jusqu'à cette époque où il nous a fallu changer de drapeau sans changer de croyance. La tempête sera longue et terrible, mais l'arbre ne sera pas déraciné, le Canadien ne se rendra qu'à la condition formelle qu'on lui "garantisse le libre exercice de sa religion."

La foi sera toujours la grande assise du Canada, et cette quatrième page de notre histoire n'est-elle pas encore toute embaumée du parfum de *l'esprit de foi*? — Demandez-le à nos vainqueurs? Depuis lors, cet esprit n'a pas disparu. Dans ce siècle d'apostasie des peuples, à cette époque où un grand nombre de nations ont renié Dieu, et levé l'étendard de la révolte, contre le Christ et